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الخمیـس 29 شعبـان 1422 ھـ 15 نوفمبر 2001 العدد 8388  

 

الأمیر عبد الله مخاطبا المشایخ في السعودیة: الظروف
العصیبة تتطلب الحكمة والوعي للتعامل معھا ولا غلو في

الدین ولا مساومة على الوطن
الریاض ـ واس: شدد الامیر عبد الله بن عبد العزیز ولي العھد نائب رئیس مجلس الوزراء ورئیس الحرس الوطني السعودي، على ان بلاده بعیدة

عن الغلو في الدین، معتبرا ان ما تعیشھ بلاده والامة الاسلامیة في ھذه الظروف ھي «ایام عصیبة تتطلب الحكمة والوعي في الحدیث والخطاب
والتصرف». وطالب الامیر عبد الله خلال لقاء موسع جمعھ بحضور الامیر سلطان بن عبد العزیز النائب الثاني لرئیس مجلس الوزراء ووزیر

الدفاع والطیران والمفتش العام السعودي، بحشد من علماء وقضاة السعودیة، بعدم الانسیاق وراء الحملات الاستفزازیة ایا كان مصدرھا،
وخاطبھم قائلا «واجب علیكم التأني والتحري لكل كلمة تظھر منكم لانكم مسؤولون أمام الله وأمام الامة الاسلامیة».

واكد الامیر عبد الله امام العلماء بأن لا مساومة على ادارة شؤون البلاد، وان یبذل المسؤولون كل طاقاتھم في الدفاع عن مكتسبات الوطن وفق
ما نصت علیھ شرائع الدین الاسلامي وقال «نؤكد في كلمتین لا أكثر ولا اقل، لا مساومة ولا أخذ ولا عطاء ولا أي شيء في خدمة الدین والوطن،

ھذه ما فیھا مساومة».

وكان الامیر عبد الله یتحدث خلال استقبالھ الشیخ عبد العزیز بن عبد الله ال الشیخ المفتي العام للسعودیة رئیس ھیئة كبار العلماء ورئیس ادارة
البحوث العلمیة والافتاء، والشیخ صالح بن محمد اللحیدان رئیس مجلس القضاء الاعلى والدكتور عبد الله بن محمد ال الشیخ وزیر العدل

والشیخ صالح بن عبد العزیز ال الشیخ وزیر الشؤون الاسلامیة ورئیس دیوان المظالم المكلف ورئیس ھیئة التحقیق والادعاء العام ونائب
رئیس ھیئة الامر بالمعروف والنھي عن المنكر ونائب رئیس ھیئة التحقیق والادعاء العام، واعضاء ھیئة كبار العلماء واعضاء مجلس القضاء

الاعلى وأعضاء ھیئة التمییز ورؤساء المحاكم واعضاء دیوان المظالم واعضاء ھیئة التحقیق والادعاء العام وأعضاء اللجنة الدائمة للافتاء
ومنسوبي وزارة العدل ومنسوبي وزارة الشؤون الاسلامیة والاوقاف والدعوة والارشاد وأعضاء ھیئة الامر بالمعروف والنھي عن المنكر.

وفي بدایة الاستقبال الذي جرى في قصر ولي العھد في العاصمة السعودیة الریاض رحب الامیر عبد الله بالجمیع وھنأھم بحلول شھر رمضان
المبارك قائلا «اخواني المشایخ، أھنئكم بشھر الصوم المبارك، وأھنئ جمیع المسلمین في أنحاء العالم وأھنئ الشعب السعودي وان شاء الله ان

ھذا الشھر الفضیل داخل علینا بالیمن والیسر والتوفیق».

وأضاف یقول «إخواني، فضیلة الشیخ، أحببت أن أشاھد ھذه الوجوه الخیرة في ھذا الیوم المبارك وأطلعھم على ما جرى في الاشھر الماضیة
بیني وبین الرئیس جورج بوش الابن رئیس الولایات المتحدة الامیركیة، وكذلك أسمع من فضیلتكم ومن اخوانكم الشيء الذي فیھ ان شاء الله

خیر للامة الاسلامیة والعربیة ولخدمة الدین والوطن».
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واضاف ولي العھد یقول «اخواني، تعلمون أننا نحن الان في أیام تعتبر عصیبة والواجب علینا التأني والتوضیح لاخوانكم بالكلمة الطیبة لانكم
الان ھدف للمغرضین للعقیدة الاسلامیة، لانكم في أمان الله ثم خدمتكم لھذا الدین الحنیف ولوطنكم وكذلك قبلة المسلمین ومسجد الرسول صلى الله

علیھ وسلم ».

وقال «واجب علیكم التأني والتحري لكل كلمة تظھر منكم لانكم مسؤولون أمام الله وأمام الامة الاسلامیة، أرجو لكم التوفیق والنجاح والله یلھمكم
بالكلمة الطیبة لان الكلمة الطیبة لھا مكانھا ووقعھا في النفوس».

واستطرد الامیر عبد الله بن عبد العزیز بالقول «فضیلة الشیخ.. اننا نحن الان في موقف یتطلب منا الحكمة ویتطلب منا الوعي لانكم في ھذه
البلاد قدوة لاخوانكم المسلمین.. ولھذا أوصیكم بتقوى الله فوق كل شيء وخدمة دینكم ووطنكم والتحري للكلمة المعقولة لخدمة الاسلام ولا

تأخذكم العاطفة أو یستفزكم أحد لانكم مسؤولون فردا فردا أمام الله جل جلالھ وأمام شعبكم ووطنكم وعائلاتكم وأطفالكم وعرضكم وشرفكم لاننا
الان في وقت یلزمنا التحري بالضبط لكل كلمة تطلع منا».

ومضى ولي العھد قائلا «آمل منكم أن تقدروا ھذه المسؤولیة أمام الله جل جلالھ وأمام شعبكم والمسؤولین لكي لا نكون في موقف حرج، لان ھذه
الامور لازم التروي فیھا والھدوء والسكینة، ولاننا كما قال عز وجل (وكذلك جعلناكم أمة وسطا) فلا غلو في الدین، لا غلو في الدین، لا غلو في

الدین، لانكم قدوة مثلما قلت سلفا لاخوانكم المسلمین في أنحاء العالم».

وفي ختام حدیثھ خاطب الامیر عبد الله الحضور بالقول «ارجو لكم التوفیق والنجاح والله یوفقكم، أما نحن فنؤكد في كلمتین لا أكثر ولا اقل، لا
مساومة ولا أخذ ولا عطاء ولا أي شي في خدمة الدین والوطن، ھذه ما فیھا مساومة، لكن بالعقل والتروي لانكم عارفون الاوضاع في العالم،

وشكرا لكم». بعد ذلك دار حوار بین الامیر عبد الله والمشایخ اتسم بالصدق والصراحة والوضوح وبدأه المفتي العام بكلمة «سأل فیھا الله سبحانھ
وتعالى أن یوفق الجمیع لما یحبھ ویرضاه وأن یعین ولاة أمرنا على ما یحملونھ من مسؤولیة».

وقال الشیخ عبد العزیز بن عبد الله ال الشیخ یخاطب الامیر «اخوانكم المشایخ معكم ان شاء الله في الخیر والتعاون على البر والتقوى، ونسأل الله
أن یمدكم بعونھ وتوفیقھ».

وأشار آل الشیخ الى ان علاج القضایا بالرویة والتأني فیھ مصلحة للجمیع مؤكدا «ثقة الجمیع بكل الخطوات التي تتخذھا حكومة خادم الحرمین
الشریفین الملك فھد بن عبد العزیز ال سعود وولي عھده الامین، حفظھما الله».

وشدد المفتي العام السعودي على اھمیة تعاون الجمیع مع قادتھم لیكونوا یدا واحدة في ما فیھ ان شاء الله سبب لعزة الاسلام واھلھ داعیا الله
لخادم الحرمین الشریفین وولي عھده والنائب الثاني بالتوفیق والعون على كل الامور.

بعد ذلك القى رئیس مجلس القضاء الاعلى الشیخ صالح بن محمد اللحیدان كلمة عبر فیھا عن شكر الجمیع للامیر عبد الله بن عبد العزیز على
دعوتھ لھم واطلاعھم على ما دار بینھ وبین رئیس الولایات المتحدة الامیركیة.

وقال «لقد حبانا الله جل وعلا بوطن مكرم تنظر الیھ الامة الاسلامیة نظرة احترام وتقدیر.. ومن الله علینا جل وعلا بعقیدة صافیة كما من علینا
بأمن افتقده كثیر من الناس.. وھذه نعم عظیمة تحتاج منا أن نعرف قدرھا ونحسن المحافظة علیھا بلزوم تقوى الله واخلاص العمل لھ».

وأضاف رئیس مجلس القضاء الاعلى یقول «الواجب علینا لولاة أمرنا أن نحسن السمع والطاعة في حدود ما فرضھ الله علینا وأن نحسن حفظ
السنتنا الا بما یتحقق أنھ یعود علینا بالنفع في بلادنا وفي أمتنا الاسلامیة».

وأشار اللحیدان الى أن العلماء في السعودیة ینظر الیھم العالم نظرة ثقة وحسن ظن الامر الذي یجب معھ التروي وتجنب الاشیاء التي تثیر
المشاعر كما یجب أن یحسب الجمیع الحساب لكل كلمة ویرون ان كان فیھا نفع لنا في بلادنا وللاسلام في كل مكان وان كانت متفقة مع شریعة

الله سبحانھ وتعالى.
أ
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مشاركة

  

وقال الشیخ صالح اللحیدان «ما ذكرتموه وما وجھتمونا بھ جمیعا ینبغي أن یكون بحول الله وقوتھ موضع الاتباع وینبغي ان نھتم في بلادنا
بالمحافظة على القیم الموروثة والعادات الكریمة التي تلقیناھا عن اسلافنا ومن الله علینا بتحكیم الشریعة وھذا لطف من الله سبحانھ وتعالى لذلك

یجب علینا البعد عن كل ما من شأنھ ان یبلبل الافكار ویشتت المفاھیم».
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